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CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO_N® 15 — 2000

En Concepcién, Jueves 03 de Agosto del dos mil, enla Sala de Reunionesde la Facultad
de Ciencias Biolégicas, tuvo lugar la sesidn de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO;le acompafia el Vicerrector,

don ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO; el Vicerrector de Asuntos Econdmicos y

Administrativos Subrogante, don EDUARDO MACHUCA RODRIGUEZ: el Secretario

General, don Rodolfo Walter Diaz, como Ministro de Fé; y el ProSecretario General, don

MARCO MOSSO HASBUN.

Asisten los Decanos Sres. : FERNANDO BORQUEZ LAGOS,Facultad de Agronomia;

CARLOS CALVO MOMFIL,Facultad de Farmacia; SERGIO CARRASCO DELGADO,

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad

de Ciencias Naturales y Oceanograficas; FERNANDO DRAKE ARANDA,Facultad de

Ciencias Forestales; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA,Facultad de Medicina; SERGIO

MANCINELLI PEREDA, Facultad de Ciencias Bioldgicas; Srta. OLGA MORA

MARDONES,Facultad de Ciencias Sociales; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO,Facultad

de Humanidades y Arte; SERGIO QUADRI CLEONARES, Facultad de Ciencias

Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO,Director Unidad Académica Los Angeles;

CARLOS SAAVEDRA RUBILAR,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JUAN

SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas; JOEL
ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Educacién, Odontologia,

Ingenieria Agricola y Medicina Veterinaria asisten los Vicedecanos Sres. Vicente Garcia

G., Srta. Sylvia Dapelo C., Luis Salgado S. y Patricio Orellana B., respectivamente.

Invitados Sres.: Ricardo Utz B., Jefe de Carrera Arquitectura; Jaime Baeza H. y Arturo

Mora C., Director y Subdirector de Estudios Estratégicos respectivamente.

Excusas: Sr. Alejandro Santa Maria S., Director General del Campus Chillan.

TABLA

1. Acta. Sesién ordinaria N°12-2000 de 01.06.2000.

2. Cuenta.

3. Eleccién de Evaluadores Externos de la Comisién de Evaluacién de la Facultad de

Ciencias Fisicas y Mateméaticas.
4. Modificacién Decreto Premio Universidad.

5. Informe Proyectos Mecesup.

6. Varios.

Se abre la sesiéna las 09.40 horas.
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El Sr. Rector pide autorizacién, para incluir como punto N° 3 de la
continuacién de la Cuenta, la Eleccién de dos Evaluadores Externos integrantes de la
Comision de Evaluacién de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, situacion esta

que fue presentada con posterioridad al envio dela citacién para esta sesion.

Por Unanimidad de ios Asistentes asi se acuerda.

PRIMER PUNTO: ACTA.

Ofrecida la palabra por el Sr. Rector se da por aprobada en forma unanimeporlos

Sres. Consejeros el Acta correspondiente a la Sesién Ordinaria N°12-2000 de 01.06.2000,

incluyendo el alcance formulado por el Decano Franklin Carrasco Vasquez, en cuanto a

que en su intervencién en el Punto Cuarto de la Tabla, que consta en la pagina 9, debe

entenderse que la Comisién Especial a que hace referencia lo es para coordinar el

desarrollo de las Ciencias del Mar en la Universidad de Concepcion y no para analizarla

propuesta del Decano Saavedra.

SEGUNDO PUNTO : CUENTA.

El Sr. Rectorse refiere a las siguientes materias en la Cuenta:

1. Campos Clinicos.-
Se distribuye al efecto, entre los Sres. Consejeros, los siguientes

documentos relativos al tema: ‘‘ Médicos proponen control a creacién de Facultades” y

“Declaracién Publica de Asociacién Chilena de Facultades de Medicina. Asofamech”, que

quedan archivadosen el Registro de Documentos del Consejo Académico.

El Sr. Rector hace ver, que la polémica surgida por los Campos Clinicos

comienza con un discurso del Rector de la Universidad Catdélica de la Santisima

Concepcién, en la ceremonia de su aniversario noveno, en quese le dio cobertura sobreel

derecho a utilizar los referidos Campos Clinicos, en especial, los correspondientes al

Hospital Clinico Regional Guillermo Grant Benavente y al Hospital de las Higueras. Acota

eso si, que esta situacién se arrastra de bastante tiempo y que esta relacionado con la

creacion de la Carrera de Medicina en la indicada Universidad hace como unos 5 afios

atras aproximadamente, la que no conto en esa oportunidad, con la aprobacion del Consejo

de Rectores a través de la Comisién de Autorregulacién Concordada, la que tan solo vino a

otorgarse una vez que transcurrieron alrededor de tres afios de su funcionamiento.

Advierte, que tal tramite fue autoimpuesto por los propias Universidades del referido

Consejo, en cuanto a la las condiciones que deben existir para la creacién de una nueva

carrera.
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Agrega que lo anterior,
dia, en cuanto a la proliferacién de Universidades y de carreras y la falta de
consiguiente que asegure la calidad de los programas y la necesaria © ~ a los
alumnos y sus familias, lo que conduce al proceso de acreditacion que hoy se esta
viviendo. Connota que ello se hace mas evidente en el caso de las carreras de Medicina,ya
que estan involucrados aspectos de la salud de las personas como éticos, constituyendo a

este respecto el Campo Clinico una parte importante de su formacion.

Ante tal perspectiva connota, que la mencionada Universidad ha hecho un
planteamiento publico en cuanto a que la Universidad de Concepcion tendria la
Monopolizacién del uso de los Campos Clinicosen los sefialados dos Hospitales, lo que no

es efectivo.

Al efecto, explica que existen convenios docentes asistenciales con los

Servicios de Salud Concepcién y Talcahuano por muchos afios que involucran los
indicados Hospitales, los que se han ido perfeccionando en el tiempo, cuya ultima
modificacién sufrida recientemente, en Io que respecta al del Servicio de Salud

Concepcién, implicd un mayor compromiso de la Universidad respecto al desarrollo de

infraestructura de equipamientos y de apoyo a algunos Laboratorios de dicho Hospital.

Insiste que ello no ha sido tarea facil, ya que se ha debido desplegar significativos

esfuerzos. Resalta que también, se considera un mayor plazo del convenioa 10 afios, y que

el uso de los Campos Clinicos esta reservado en una primera instancia a una Comision

integrada por ambas partes, que en caso de no existir acuerdo se traslada a una segunda

instancia, en que se precisa acuerdo mutuo entre el Director del sefialado Servicio y el

Rector.

Refiriéndose a la relacién docente asistencial con el Servicio de Salud

Talcahuano, explica que tan sdlo el afio pasado se priorizo un FDI para poder construir un

Pabellén Docente en las Higueras.

Precisa, que se ha estado trabajando desde hace tiempo en forma muy

estrecha con los referidos Servicios de Salud de manera de afianzar convenientemente

dicha relacion que tiende a la formacién de nuestros estudiantes del area dela salud.

Continua su exposicién sefialando que con la mencionada Universidad

Catélica de la Santisima Concepcidn, al pretender ésta que sus alumnos ocupen los

sefialados dos Hospitales, se ha sostenido a lo menos dos o tres reuniones con ella,

precisandose la posicién de nuestra Universidad, en que ante la existencia de otros

Hospitales distintos a los antes mencionados (Regional de Concepcion e Higueras) puedan

ir creando sus propios Campos Clinicos con el apoyo de la Universidad sostenido en los

convenios indicados.

Al mismotiempo se refiere a la cohabitacion de estudiantes en los referidos

Campos Clinicos de dos o mas Universidades, la que no es conveniente, al tomarse en

cuenta experiencias anteriores que pone como ejemplo. Indica que en este tdpico tiene

opinion en ese sentido la Asociacién de Facultades de Medicina de Chile como también el

Colegio Médico Nacional y Regional. Hace referencia a las publicaciones aparecidas en la

prensa en el dia de hoy, de ambasentidades,refiriéndose a este tema. Remarca en lo que

respecta a la Asofamech, su declaracion Publica , en Jo atinente a su punto cuatro, que
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de ella, en términos que “la coexistencia de alumnos de
proyectos educativos en un mismo campo clinico- no

. Se refiere en este mismo sentido igualmente, al articulo sobre

control a creacién de Facultades“, destacando lo dicho por el
Médico de Chile, textualmente que “es una irresponsabilidad que

gestione el acceso a los Hospitales después de abrir la carrera, la

oe

a6

no es de caracter coyuntural dos Universidades, sino que es

mas global, con mucho mas implicancias, de modo que la

a que se ha por parte de la referida Universidad no es la

quien complementando lo expuesto por el Sr. Rector, se refiere a

Reafirma que lo fundamental es la necesaria regulacion que debe existir

’ de carreras, de cualquier carrera, denotandose actualmente, una

mecanismos para evaluar estos proyectos; es mds, insiste que tal

la tiene la propia Comision de Autorregulacién Concordada del

para evaluar estos proyectos, toda vez que solo se ha contentado al

a lo que a Campos Clinico se refiere bastando sdlo cartas

y ambiguas de Directores de Servicio de Salud en que sefialan que

poner la red hospitalaria para esas iniciativas. Insiste, que antes de

Campo Clinico en que se actuara y no

Se detiene luego en el concepto de Campo Clinico, explicando que la

Medicina Chilena ha tenido comofactor de desarrollo fundamental la relaci6n estrechayel

trabajo conjunto entre los Servicios de Salud Publico y las Universidades, incluso con

aquellas que disponen de sus propios Hospitales, esta colaboracién mutua se ha traducido

en un aporte al crecimiento y desarrollo de la Medicina y la Educacién Médicaen el Pais.

Precisa, que esa relaci6n docente asistencial se traduce en que estos Hospitales adquieren

un caracter especial que los distingue de aquellos que no son clinicos, que no son docentes,

al sufrir un proceso progresivo de desarrollo que se construye en un ambiente distinto,

donde se genera y transmite conocimiento, de generacién en generacién de profesionales,

vinculado ello a la atencién de pacientes, a través de la orientacioén educacional especifica

de una Universidad determinada; resultando entonces que estas caracteristicas son las que

distinguen al Hospital Clinico. Resalta que no se aviene con este concepto de Hospital,

como un lugar de paso de estudiantes, que implica una vision errada y reducida de lo que

significa un Hospital Clinico.

Se detiene en sefialar, que tales elementos del Hospital Clinico, es

justamente lo que se ha dado en el Hospital Clinico Regional de Concepcion y en el

Hospital de Las Higueras, desde que fueron creados. Por lo menos, afiade en el caso del

primero, éste comparte un proyecto educacional comun con la Universidad de Concepcion

desde hace como 80 afios atras. Continua indicando que nuestra Universidad, fiel a su
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mandato fundacional y valérico ha contribuido al servicio publico en estos

construyendo ese ambiente con exclusién de otro tercero, mediante el aporte de sus

Profesores, estudiantesy a través de la atencion directa de los pacientes, afiadiendo aportes

de recursos, infraestructura, tecnologia y desarrollo de algunasdisciplinas o especialidades,

mediante la contribucién decisiva de nuestros propios académicos, en toda la historia de

esa relacién . Acota, que la obra desarrollada no es expresion de una cuestion coyuntural o

de voluntarismo politico circunstancial, que se ha formalizado ademas a través de

convenios docentes asistenciales, no sélo con los Servicios de Salud de Concepcion y

Talcahuano, sino con todos de la regi6n.

Siguiendo en este mismo tépico, resalta que el planteamiento formulado por

la mencionada Universidad Catélica de la Santisima Concepcion, no corresponde a la

realidad, al desconocer toda esa historia, comprometiendo el futuro desarrollo de la vida

académica de la Universidad en esos centros asistenciales. Recuerda al respecto, que en el

caso especifico del Servicio de Salud Talcahuano,a fines de 1997, y ante peticion de la

sefialada Universidad para ocupar como campoclinico el Hospital Las Higueras, se abrio

una licitacién, a la cual, nuestra Universidad no particip6 por estimar inadecuado ese

procedimiento, ofreciendo en cambio como alternativa, un desarrollo académico de ese

Centro Hospitalario. En definitiva acota, que esa licitacién se declaré desierta, al estimarse

insuficiente lo ofrecido por la indicada Universidad como desarrollo universitario,

prefiriéndose en cambio, el proyecto de la Universidad de Concepcion,lo que se concretd

en el afio 1998; afiadiendo que a comienzos deeste afio, se ha perfeccionado y mejorado

atin masel referido convenio, mediante su modificaciénconel sefialado Servicio de Salud.

Subraya seguidamente, que la cohabitacion de estudiantes en esos centros

hospitalarios como se ha dicho, es incompatible con el concepto de Hospital Clinico.

Acudealefecto

a

sefialar experiencias pasadas en esta materia, remarcando que hantraido

como consecuencia unaserie de graves conflictos éticos, particularmente lo quese refiere a

la relacién entre los propios estudiantes y en lo que significa la ¢tica de la atencidn de los

pacientes.

Insiste en aclarar que la Universidad de Concepcién no ha generado la

mencionada polémica, y que no escierto, lo que se atribuye a ella, mediante el empleo de

términos descalificadores como egoista y mezquina y monopdlica, que rechaza

terminantemente. Explica al respecto la participacion que ha tenido nuestra Universidad,

al no oponerse al uso de determinados Campos Clinicos que enumera, por parte de la

sefialada Universidad y la Universidad San Sebastian.

Ante consultas relativas sobre la normativa a que deben sujetarse los

Directores de Salud en estas materias, y sobre la existencia de ciertos mecanismos para

intervenir en la parte educacional de la carrera de Medicina por parte del Ministerio de

Educacion, el Decano Sr. Enriquez, senhala:

Que antes de la creacién de los Servicios de Salud aut6nomos, cuando

existia el Servicio Nacional de Salud, la relacién docente asistencial se encontraba

regulada por una instancia nacional, la Comision Nacional Docente Asistencial, integrada

por el Ministro y Subsecretario de Salud, el Presidente del Colegio Médico y todoslos

Decanosde las Facultades de Medicina, que disponia de un caracter normativo nacional.

Tal instancia comenzd a tener dificultades al surgir los diversos Servicios de Salud
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los afios

las partes. Agrega, que atin asi, la Asociacion de
piensa que el Ministerio de Salud le cabe establecer un marco

, las indicadas, se resuelvan

comun y que ello no sea expresion del voluntarismo de tal o cual
, 7 Connota, que

’ Gltimamente a la nueva Ministra de Salud la reactivacién de
- Asistencial, lograndose una primera reuniOn recientemente,

como punto prioritario justamente, el tema antes referido sobre la
Precisa entonces, que en rigor no existe otra instancia hoy en

oS y ello queda entregado a lo que

Contimia su explicacién, indicando ademas, que las Universidades

Autoénomas pueden comoantes se indic6, crear sus carreras y someterse voluntariamente a

la mencionada Comisi6n de Autorregulacién Concordada, no existiendo ningun organismo

fiscalizador del funcionamiento de estas nuevas carreras. Por ello concluye en la necesidad

de la acreditacién y regulacién de nuevascarreras, tanto en el ambito de las Universidades

tradicionales como enlas privadas.

Sobre el mismo tépico de la desrregulacién y con motivo de la intervencion

de la Srta. Vicedecano de la Facultad de Odontologia, en este sentido, el Decano Octavo

Enriquez precisa que efectivamente existe un Proyecto de Ley de dos diputados que apunta

justamente a una iniciativa para radicar la formacién de especialistas de postitulos en el

Ministerio de Salud, reemplazando de esta forma a los organismos certificadores actuales,

entre los que se encuentran entre otros, las propias Universidades, lo que constituye por

cierto una iniciativa estatista de corte mondpolico, lo que pasa a constituir una situacion

grave. Acota que de esta situacién también se informé a la Ministra de Salud para su

analisis.

2. Nomina de Proyectos Presentados por la Universidad de Concepcion al VIII

Concurso de Proyectos Fondef-

El Sr. Rector informa sobre diversos aspectos relacionados con la

presentacién de los indicados proyectos, que suman 33, en especial sobre la vinculacion de

estos con las empresas productivas. Al efecto se hace entrega de un documento a los Sres.

Consejeros sobre el tema, que se inserta a continuacion.

Resalta el esfuerzo desplegado por los investigadores y hace hincapié que su

mimero es el mayor que se ha presentado.

Sobre el punto interviene el Decano Joel Zambrano Valencia, haciendo

presente su preocupacion ante la falta de autorizacién o de conocimiento de su parte,

respecto de cinco de los indicados proyectos presentados por su Facultad, que implica

ocupacién de espacios y otros recursos que a vecesresulta dificil su cumplimiento.
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la Academia la al

El] Decano Eduardo Nufiez Crisosto informa sobre la indicada distincion, a
’ de dos cartas, una de ellas, de la Academia Chilena de la

profesor Andrés Gallardo comunicandole su designacién como
Concepcidén, y la otra, suscrita por el mencionado Profesor

designacién al Decano Nufiez. Ambas Notas se insertan a
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acuerda por unanimidad de los Sres. Consejeros, remitir una
del Secretario General de reconocimiento y congratulacién al

la referida distincién que ha sido agraciado por la

a Internacional de . de

Mancine Pereda, se refiere a la distincién de que fue

la

 

por de la “Unidn Internacional de Organizaciones de

uO : “Distinguished Service Award”, que corresponde a

“ entidad, resaltando su importancia de ello, ya que su

por la ‘* Internacional del Trabajo “OIT“. Al efecto,

continuacién la carta del Profesor Apud, comunicando tal
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por unanimidad de los Sres. Consejeros, remitir una
Secretario General de reconocimiento y congratulacion al

a

Convenio suscrito con la Fundacién Andes para el desarrollo del postgrado

Franklin Carrasco Vasquez, informa sobre la reciente firma del
Andes para el desarrollo de la Oceanografia en el Posgrado,

importante para

del Profesor - * Rivas como — del

Sergio Quadri Cleonares, destaca la importancia para la

’ del Profesor Rivas como miembro del Consejo Superior de

Comision de Facil Despacho.-

El Sr. Rector sefiala que existe un tema en la competencia de esta Comision,

“ Examen de Licenciatura en Ciencias

~ 1997.

el Decano Sergio Carrasco Delgado explica que tal modificacion

el indicado Reglamento, en su articulo 11 letra a), la expresion

- Guia”, toda vez que en el caso de los Instructores que

estimarse no comprendidos en el término “Profesores” y si en

” Memorias esosi, precisan de dos informes,el

«
por unanimidad de sus asistentes, acuerda aprobar la

de Examen de Licenciatura

» PROPOSICION EVALUADORES EXTERNOS DE LA

indica, que de conformidad con lo dispuesto en el articulo191 del

y a requerimiento de la Facultad de Ciencias Fisicas y

’ de dos académicos yel suplente de estos,

. Rector.
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eal

tienen la jerarquia de Profesor Asociado y la prof.

Titular,

12 votos

6 votos

18 votos

de sus asistentes y ante el resultado de la votacion para

como miembrostitulares de ésta, a los Profesores

y ’ Fissore Schiappacasse y como Suplente la Prof.

. MODIFICACION DECRETO PREMIO UNIVERSIDAD.

los Sres. Consejeros un proyecto

Decreto que regula el Premio Universidad, iniciativa que tiene por

normas, principalmente. Se procede a transcribir el Proyecto de
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A continuacién el Sr. Rector precisa que las modificaciones se concentran

principalmente en todo lo atinente al reconocimiento o convalidacién de asignaturas y

promedio de notas; y que éste tema se comenzara a analizar en esta sesiOn para proseguir

con su estudio en las oportunidades siguientes.

Ofrecida la palabra intervienen los Decanos Sres. Zambrano, Bérquez, Carrasco,

Enriquez y Nufiez, refiriéndose sobrela iniciativa y formulando los siguientes comentarios

entre otros: que existen asignaturas en ciertos programas de postgrado, con cédigos

distintos a los de pregrado, que precisan de convalidacion y que ello no se compadece con

el nimero fijo de reconocimiento de dos asignaturas que presenta el proyecto; que los

reconocimientos de asignaturas deben producir todos sus efectos y no se ve conveniente

aceptar s6lo dos de ellas como se indica; que podria reducirse el rango o diferencia entre

dos puntajes; que debe considerarse el caso de las Licenciaturas con los titulos

profesionales que de ellas se accede, para definir si se entregaran premios solo a estos

Ultimos yen ciertos casos a las primeras cuando son intermedias o terminales; la necesidad

de aclarar los beneficios que implica el referido premio, principalmente respecto de los

-estudios de postgrado en otras Facultades y de entidades externas que lo otorgan (Lan

Chile) y sobre la continuidad de los estudios y su relacién con la interrupcion de estos en

caso de enfermedad.

Pagina 11 de 16

 

r
E

 



UNFVERS IT DAD DE CONCEP CI]

F
o

r
*

proyecto, modo que pudiera ser analizado en la

QUINTO PUNTO: INFORME PROYECTOS MECESUP.

E] Sr. Rector sefiala que hasolicitado al Director de Estudios Estratégicos, Profesor

Jaime Baeza Hernandez, entregue un informe sobre los Proyectos Mecesup, respecto de la

postulacién, posterior seleccién y criterios utilizados para ello, tanto en la linea de pre y

postgrado, como también, acerca del estado en que se encuentra la Base de Datos

Académica. Sobre esto ultimo subraya, que es de gran importancia para varios efectos

universitarios, entre los que esté por ejemplo el analisis de las plantas, y en general el

recurso humano, a fin de seguir manteniendo y desarrollando la actividad académica sin

perjudicarla y enfatiza ademas, otros aspectos relacionados conese topico.

El Profesor Jaime Baeza H., inicia su exposicién entregando aspectos generales

sobre el proceso Mecesup a nivel nacional, destacando que se presentaron 102 proyectos

contra 96 del afio pasado, correspondiendo 70 proyectos de pregrado y 32 de postgrado.

Connota el aumento en los proyectos de postgrado, debido a mayor recursos que sele

destinaron y al incentivo que de ellos se ha producido porel Estadoatravés de este medio.

Se refiere luego al mimero de los Programas de Doctorado en Fisica, en Quimica, en

Lingitistica y algunos de Magister, reafirmando el apoyo que se les brinda.

_ Resalta que la Universidad a diferencia de otras entidades, ha resuelto trabajar en

forma permanente en lapostulacion y seleccién de los Proyectos Mecesup,resultando ello

muy positivo; a lo que afiade, que para tal labor ha sido de innegable significacion contar

conel Plan de Desarrollo estratégico, tanto a nivel de Universidad como de Unidad, ya que

por esta via, se pretende también promover y efectuar cambios en las Universidades al

exigirse en cada proyecto, que cada Unidad, cuente con el referido Plan y no s6lo ello, sino

que también se incluye el grado de cumplimiento del mismo.

Seguidamente el Profesor Baeza, continua su exposicién sirviéndose de las

siguientes Transparencias, que se insertan a continuacion y en las que se detiene

enfatizando diversos aspectos atinentes a ellas:

Objetivos MECESUP

* Promover ei mejoramiento de la calidad y eficiencia cde

la educacian superior.

- Formentar la equidad del sistema.

- incentivar la vinculacion de ia ecducacion superior con

el desarrollo nacional y fomentar la forrmmacion de

recursos humanos de alto nivel y la investiqacion.

+ Promover el mejoramiento de la coorcdinacion y

coherencia del sisterna de educacion Superior.

+ Orientar y considerar en el desarrollo de los objetivos

anteriores su articulacion con dos procesos:

* El de internacionalizacion

-Elde Regicnalizacion
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Coriterios de Priorizacion

Caliciacd

iImnmovacion

Pertinencia

AL.SOCIACION

Proyectos en ejecucion
Linea de Apoyo al Pregrado

“Facultad de Odontologia: “Innovacion Curricular y

metodoléogica en la formacién clinica de un alumno de

Odontologia”,

“Direcci6n Campus Chillan: “Innovacion Curricular y

Modernizacion de la ensefianza de lias Ciencias

Agropecuarias’.

-Direccion de Bibliotecas: “Una Red de Servicios

-Bibliograficos integrada a ia Formacion Profesional”.

Proyectos en ejecucion

Linea de Apoyo al Postgrado

‘Facultad de Ciencias Quimicas: “Integracion y

Fortalecimiento de los Programas Regionales de

Doctorado en Ciencias con mencion en Quimica” (A).

‘Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas:

"Eortalecimiento de Programas de Doctorado

vinculados a la Biodiversidad” (A).

"Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas:

“Consolidacién del Doctorado en Ciencias Aplicadas

con Mencién en ingenieria Matematica’.

*-Facultad de Ciencias Biologicas: “Eortalecimiento de

Programas de Doctorado Vinculados a la

Biodiversidad”{A).
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Proyectos Presentados a concurso 2000

Linea de Apove al Pregrado

“Facultad de Ingenieria: “Innovacion y Fortalecimiento

enla Formacion de Ingenieros e Integracian de los
distintos niveles de la Educacion Superior”,

*Facultad de Medicina y Ciencias Biologicas: “Nuevo

Curriculum para la Carrera de Medicina, centrado en ei

alumno, integrado y orientado al aprendizaje profundo’.

‘Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas: “Red

interUniversitaria de Excelencia y Calidad en la

Ensefanza de las Ciencias Fisicas y Matematicas”.

Proyectos Presentados a concurso 2000

Linea de Apovo al Postgrado

«Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas’

“Fertalecimiento del programa de Doctorade en

Oceanografia’.

"Facultad de Ciencias Sociales. “Consolidacion y

Proyeccion del Magister en investigacian Social y Desarrollo

y Mejoramiento de la Calidad Académica”™

«Facultad de Humanidades y Artes: “Fortalecimiento de

la Calidad y Desarrollo innovative en Formacon de

Doctores en Linguistica’.

*Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas:

“implementacion del Programa de Doctorado en Ciencias

Fisicas de la Universidad de Concepcion”.

*Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales:

“Programa Interinstitucional de Doctorado en Derecho” (A)
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palabra se producen intervenciones de los Sres. Consejeros que

topicos, a los siguientes: sobre los tropiezos que el Ministerio ha

entrada en aplicacién del sistema, afectandose los plazos previstos

consecuencialmente sus evaluaciones (Se puso el caso del Proyecto

de Odontologia); sobre lo destacable del proyecto conjunto entre

, y Ciencias Biolégicas que mira a la integracion entre las

curriculum de la carrera de Medicina;

hacerse para incrementar los montos de postulacién sobre los

de los Proyectos Mecesup para asi conseguir una mejor

los mismos; sobre el cuidado que debe ponerse al decidir sobre

que involucran los proyectos que deben ser seleccionados; sobre lo

entre distintas unidades académicas en estas

que se vislumbra al disponer de un Banco de ideas o de un

a6

proyectos Mecesup y sobre la omision que serefleja

los mencionados proyectos en lo referente a todo el area de la

médicos y odontoldgicos de postitulo que no tienen cabida

_constituyendo esa area una necesidad muy grande

intercambio de opiniones entre el Decano Quadri y el Profesor

metodologias a la priorizacion o seleccion de los

metodologias, e hizo _ que se entregara oportunamente mas

de innovacién y su cuantificacion en los indicados proyectos,

que afio a afio se presentan tanto en las bases como en las

la Srta. Vicedecano de la Facultad de Odontologia y el Sr. Director

Los Angeles, solicitaron separadamente se dejara constancia de

a la funcionaria, dofia Monica Nufiez por su intervencion

: VARIOS.

1, Vicerrector, Profesor Ernesto Figueroa Huidobro, se refiere al trabajo

las dos Comisiones gue deben resolver sobre la asignacion especial

‘ 130 académicos.
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a peticién del Decano Sr. Sergio Quadri Cleonares, que los
en Humanidadesreferidos a la Licenciatura en Humanidades/
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